



hay que investigar porque si están encier-
dos en el listado. - #08. No habiendo mas
de que Tratar el Sr. Alcalde Municipal Gui-
do Orlando Espinoza dio por cerrada la
Sesión y se firmó para hacer constar.

Verde Punto Jorge A/H

Maria Luisa Mejia Robles

Firma por honorarios involuntarios



Maria Luisa Mejia Robles

Jorge Alberto Taboada



Acta # 15

Sala Municipal de Sesiones Lucerna Choluteca
el los 02 días del Mes de Mayo del año 2018.
Sesión Ordinaria de este día celebrada por la
honorable Corporación Municipal del propio lugar
y presidida por el Sr. Alcalde Municipal, Guido
Orlando Espinoza Portillo con asistencia de
los Regidores Wilmer Rosel Mejia, Modesto
Palencia Cunajal, Jorge Alberto Taboada, y
Maria Luisa Mejia Robles, y Jorge Antonio
Rosas Dabón. Presentes los auxiliares José Anaua
Lara Villela de la Comunidad de Barrancas Aden-
tro, Denis Ely Portillo de Comunidad El Cerro ne-
gro, José Alberto Mejia Trazo de la Comunidad
de La Leguneta, Asamblea en general y la
Secretaría del Despacho que da fe. y se proce-
dió al desarrollar la Siguiente Agenda.

Nº 01: Invocación al Dios

Nº 02: Apertura de la sesión y bienvenida

Nº 03: Comprobación del Quorum

Nº 04: Lectura del acta anterior

Nº 05: Inquietudes y solicitudes

Nº 06: Puntos varios



Nº 07 = Dícese de la Sesion
Desarrollo

Nº 01 = Invocación al Dios dirigida por la Regidora Municipal, María Cruz Mejía Robles. Nº 02. El Sr. Alcalde Municipal procedió al dar por aperturadas la Sesión y luego les bienvenidas a los presentes.

Nº 03. Luego comprobó el Quorum encontrándose ausente la Señora vicealcaldesa municipal, por encontrarse representando a la Corporación en otra reunión del Comité del Comanero de Refugio de Viudas Silvestres, y la Regidora Rosa Hilda Mejía. - Nº 04. La Secretaria Municipal dio lectura a los actas anteriores las que fueron leídas, discutidas, firmadas y selladas sin ninguna modificación. - Nº 05. Seguidamente el Sr. Alcalde Municipal dio la participación a los presentes para que hagan sus respectivas organizaciones y solicitudes. y Nº 06. se presentó pasata de servicio social Dr. Jenny Calix en la especialidad de Odontología asignadas en el Centro de salud del Municipio de la labor donde se atiende también gran parte de los vecinos de este Municipio de Lircornal y también colabora en esta unidad de salud con el Club de Embarazadas de las Comunidades de Junta de los Caminos, Santa Rosita, y Lasco Urbano, por lo que solicita se le apoye con los gastos de Transporte y alimentación. - Nº 07. También presentó otras solicitudes donde pide se le dé un aporte mensual de Lps. 2,500.00 durante lo que resta del tiempo del servicio social donde argumenta que es una situación que brinda al AD-HONOREM. - El Sr. Alcalde Municipal manifestó que la Corporación Municipal esté para apoyar porque hoy que vislumbrar que los vecinos necesitan que analizar qué hoy que hacer brigadas en los Centros Educativos porque son necesarias y que se están haciendo las gestiones para lograr tener otras especialidades que son muy importantes que estén en este Municipio, y también tener una Clínica al futuro. Continuó manifestando la Doctora Calix que viene al Municipio dos veces



al Mes, y que si se consigue una silla que
yo solicito el Alcalde pues quizás se le
permita quedarse aquí en este Municipio.

- El Regidor Jorge Alberto Tabora le pregun-
to que si se le aprueba la solicitud de
que mas tiempo en atenciónes a la pobla-
ción. La Doctora manifestó que si quisiera
que se le diera la oportunidad de quedarse.

- El Regidor Modesto Palencia Gómez manifestó
que es muy importante que haya las atenciónes
y que se atiendan a los vecinos aquí en
el Municipio. - Continuó manifestando el sr.

Alcalde Municipal que es elogio de agrado.
Dar y Felicitarle por su labor y que sería
muy importante que haya la oportunidad de
que se analice la mejor manera para darle una
respuesta. - El Regidor Jorge Antonio Rosas
manifestó que es muy importante y lo mejor
es que se gestione la plaza. - N° 03. Seguidamente
el Sr. Alcalde municipal procedió a pre-
sentar a la abogada Gloribel Chacón, quien
estaba como juez de paz en nuestro municipio
que yo era necesario contar con este recurso.

- Luego de esto se intervención la abogada Chacón y
manifestó que es originaria del Municipio de la
Luz y fue nombrada como juez de paz el par-
tir del 28 de Abril para atender a la población
que lo necesita, pero que hay algunas cosas que
le gustaría que la Corporación le ayude por
que se necesitan para poder tener una bu-
ena atención y es una computadora y sillas
Si quisiera por un tiempo mientras hacen algu-
nas gestiones como corresponde. - El sr. Alcalde
Municipal dio la bienvenida y le manifestó
que se analizará para darle la respuesta.

- N° 04. Seguidamente se presentó el Sr. Mario Tu-
lio Mejía, junto al Santos Rubio entre otros y
manifestó el Sr. Mario Tulio Mejía que con ini-
ciativa de la Iglesia Católica se estrenó



realizando actividades muy importantes en lo que el medio ambiente y han tomado al bien realizar Jornadas de limpieza en las colonias de fuentes del los ríos, laguna, Quebrada Grande, Santos Rosales y el Caso cervecero, que en las zonas altas ya están recogiendo la basura pero necesitan que se les colaboren para traer esa basura en los volquetas, continuando manifestando que hay algunos lugares donde están botando basura y que sería muy importante que se manden a poner señales de parte de la Municipalidad. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que muy buena las actividades que hay que involucrarnos todos y ayudar para evitar contaminación; que la Corporación Municipal está para apoyar y que lo que se puede hacer es implementar en días mas para recoger la basura pero que hay que coordinar con el Regidor Jorge Alberto Tabora. - El Regidor Jorge Alberto Tabora manifiesta que en algunas colonias que hay basura que se tiene recogida y que considera que sería por lo menos una vez al mes que se recoja la basura. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que sería cada 15 días, luego el señor Santos Oubon manifiesta que la basura está recogida pero que hay que concientizar a los propietarios de las pulperías y que colaboren. - El Alcalde manifiesta que esto es un bien para todos y de conciencia, que hay que colaborar todos y que hay un grupo de personas en el Municipio con lo que es Chambas Comunitaria que también pueden colaborar siempre que se coordinen, y que el día viernes se mandaran los volquetas a recoger la basura. - Posteriormente el sr. Harro Fulio Mejía preguntó si se les ayudara con la solicitud para la iglesia. - El Sr. Alcalde le manifiesta que se está con las mejores disposiciones de apoyar y mejorar las iglesias pero será con lo que este al alcance porque son varias las solicitudes que hay y que solo que hay que esperar un poquito. - Continua manifestando que ojalá se hagan las gestiones para el



proyecto de la construcción de las pilas en las
bañuetas y que también se haga la pila
de Las Escuelas y los baños porque están en
malo estado. y También saber como están
las gestiones con lo que es el agua de
su comunidad. - El Sr. Alcalde Municipal les
manifestó que con el proyecto de las pilas
se comenzarán en junio que se trabajará para
realizar y será en base a la necesidad de
la familia y sin distinciones a como
se celebre con lo que hay en el presupuesto.

- Con el proyecto de agua se tienen que hacer pa-
siciones y que se quiera que haya mucha respon-
sabilidad y estar bien organizados porque al usa-
do es lo que ve que es cuestión de esperar.
- Seguidamente el Sr. Mario Julio Mejía mani-
festó que también necesitan que se les fo-
labore para la celebración del día de
los madres. - De lo que el Sr. Alcalde mu-
nicipal manifestó que se claran las fiestas co-
mo se ha hecho en otras ocasiones para
Fiesta Centro Educativo. - #05. También se
presentó el Sr. Bernardino Mejía y solicitó se
le apoye con 14 láminas de zinc para construir
su vivienda. - El Sr. Alcalde Municipal le manifi-
estó que se analizará en la próxima reunión y
se le dará una respuesta. - #06. También se
presentó el Sr. Francisco Melgar y solicitó se le
ayude con cinco bolsas de cemento para hacer
reparación a su vivienda. El Sr. Alcalde mu-
nicipal le manifestó que se le puede ayudar solo
que se traiga la evidencia para documentar
de la mejor manera. - El Sr. Regidor Jorge Al-
berto Taborda manifestó que hay que documentar
y que cuando las personas soliciten sea porque
lo necesitan y que lo utilicen porque hay gente
que tiene otro destino y que es muy importan-
te la evidencia. - #07. Seguidamente se presen-
tó los señores Rosa Adelina Espinoza y solici-
tar se mire a reparar las calles que lindan



a la Comunidad de los Amates donde argumentan que están en malas condiciones. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que hay que esperar que pase el invierno para arreglar bien y que por mientras solo serían los tramos más difíciles que se mandarán a hacer la inspección. - El Regidor Wilmer Rivel Mejía les manifiesta que hay que arreglar pero que hay que cuidar las calles, que los vecinos colaboran con lo que son las bocanetas porque de lo contrario se seguirá con el mismo problema. - # 08. También se presentó el Dr. Arnulfo Carrasco y solicita se le ayude para construir una pileta que necesitan. El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que se le puede ayudar. - # 09. Luego se presentó el Sr. Dimas Mendoza con vecinos de la Comunidad de agua caliente y manifiestan que están presentes por una respuesta de como está la ejecución del proyecto de agua Potable, porque lo necesitan. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que para es para este proyecto hay una contraparte en el presupuesto y que están priorizado. También con USAID que lo que si consideran que hay que hacer es un nuevo círculo para saber si hay un buen desarrollo para el proyecto que es gestión y esperar. Continuando manifestando el Sr. Dimas Mendoza que también se necesitan que se mande a arreglar la calle porque están en mal estado y que se necesitan para sacar la proyección. - # 09. Siguientemente se presentó la señora Santos Díaz López y solicita se le ayude con láminas para terminar su vivienda. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que se mandará a hacer la inspección para ver como se le puede ayudar. - 10. También se presentó el Sr. Denis Eli Portillo de la Comunidad del Cerro Negro y solicita se les ayude con unos pliegos de laminar para hacer una caseta que necesitan en la calle. También la cerca perimetral de las Escuelas y las construcciones de pilas para las comunidades. - El Sr. Alcalde les manifiesta que se comenzaría el proyecto de las latrinas y la cerca de la escuela y que lo de las casetas sería para después. - # 11 Luego



Se presento los señores Gladis Ayde Romero con vecinos de la Comunidad de Santa Rosita y presentan solicitud por escrito de parte de los vecinos del sector de enfermeria Leslie Osiris Mejia donde piden colaboración con materiales para la construcción de unos jardineras en lo local del centro de salud de la misma comunidad y el presupuesto son 160 bloques, 12 bolsas de cemento, dos metros de arena fina, una volqueta de tierra para llenar. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que se analizará y se les dará la respuesta en la próxima reunión. - # 12. Posteriormente se presentó el Sr. Vidal Mejia y manifiesta que se necesita que manden a reparar las lámparas del tendido eléctrico de las calles y también los cabezales de las alcantarillas que se mando a poner donde se habían arrojado los cables. - El Señor Alcalde Municipal manifiesta que se mandaran a hacer la inspección para la construcción del cabezal de las alcantarillas y con lo del cambio de las lámparas ya conseguio un todo de lámparas que se iran solventando el problema, pero que el compromiso es que los vecinos las lleven. - # 13. Seguidamente se presentó Edwan Laral de la comunidad de Las Barrancas, y manifiesta que está presente para saber como están con el material que está pendiente del proyecto de Energías Eléctricas de su comunidad. - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que ya está en comunicación con el representante de ENEE para terminar de cancelar lo que se debe y así traigan los materiales que hace falta y poder terminarlo y a la vez le manifiesta que se le tiene que exigir al ejecutor del proyecto el acta de recepción porque es una exigencia de los ENEE. (Empresa Nacional de Energía Eléctrica) para que vengan a instalar los con-



Fadores.- #14. Posteriormente se presento los señores Ordinario Portillo Peña y solicita las ventas en dominio pleno de Solar Urbano ubicado en barrio las Brisas de esta Cabecera Municipal, por lo que el Sr. Alcalde municipal le explico los requisitos al seguir y de no presentarse ningun inconveniente se le aprobaran en la proxima reunion. - #15. Tambien se presento el Sr. Mauro Antonio Lopez de la Comunidad de Santa de Los Caminos, y solicitan ayudas monetarias o materiales para construccion de las defensas de Los Venustos del Centro de Educacion Pre-basica Edith Velasquez y a la vez solicitan la mano de Obres Calificadas. - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se analizaran y se le dara respuesta en las proximas reunion. - #16. Tambien se presento la señora Juliana Vanessa Mejia de la Comunidad de Las Peñas y solicita la colaboracion para poder trasladar a su hija menor al Centro de Atencion Ruth Paz en San Pedro Sula donde va a ser operada y es una nina especial y son familia de escasos recursos economicos. lo que por consenso de los presentes acuerdan apoyarle. - #17. Tambien se presento la señora Margarita Perez y solicita se le ayude para construir una pila. - El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que se le podra apoyar. #18. Tambien se presento el Sr. Jose Mejia Vecino de la Comunidad de Santa Rosita y solicita se les ayude para mandar al arreglar la hamaca que utilizan para pasar sobre Rio Alax O Grande de su Comunidad. - El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que se mandara un ingeniero de la Mancomunidad para ver como sale mejor y poder arreglarla. - El Regidor Wilmer Mejia manifiesta que se ha intentado reparar seguido pero seria bueno que se haga una buena reparacion que dura pero que tambien hay que reemplazarla. - #19. Tambien se presento la señora Ruth Canales y solicita se le ayude con el fachada de su vivienda. El Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que cuando Termine la Tapia y este fachada listo se mandara a hacer la inspección y ver como se la



puede ayudar. - #20. Tambien se presento Los Señores Santos Clementinas Vasquez y solicita se le ayude para construir el techo de las viviendas. - El Sr. Alcalde Municipal les manifiesta que cuando terminen las Tapas se analizaran con quanto se les puede ayudar.

#21. Tambien se presento el gr. Olimio Mejia y tambien solicita se le ayude con unas bolsas de cemento que necesita para construccion de mochetas en su vivienda en Barrio Las Brisas. - El gr. Alcalde Municipal manifiesta que se vera como se le Ayudara. - #21. Tambien se dio lectura a solicitud de parte de los miembros de las Famas. del Comunitario de Alcalal en Tanta de los Caminos y solicitan se les ayude con un equipo de Nebulizacion y Toma de presion. - El Alcalde Municipal manifiesta que hay que analizarlas y se daran una respuesta en proxima reunion.

#22. Tambien se presento los señores Marial Argentina Vasquez de la Comunidad de Tanta de los Caminos y solicita se le ayude para poder comprar medicamento para Reuben Nacido que se encuentra hospitalizado en el hospital Mario Latarino Rivas y que fue remitido con Referencia de este hospital de arca en San Marcos de Quetzaltenango y son familiar de escasos recursos economicos.

#23. Tambien se presento Doris Elena Portillo Auditora Municipal y manifiesta que de parte del Tribunal Superior de Cuentas y USAID. Se realizaran un Diplomado en Evaluacion de Controles Internos y fiscalización Municipal, que daran inicio el Diciembre de mayo al finalizar el dia 31 de Agosto 2018, en la Ciudad de Santa Rosa de Copan, pero se necesita que la Municipalidad cubra los gastos de Transporte. - El gr. Alcalde manifiesta que seran semanas intercaladas y muy importante porque vendran al poner en practico el conocimiento y que lo necesitan que considera que hay que aportar el transporte; de lo que les corresponda estu-



bo de acuerdo. Continua manifestando el señor Alcalde Municipal Doris Elena Portillo que tambien necesita que se le asigne un espacio como una oficina. Al lo que el Sr. Alcalde Municipal le manifiesta que hay que analizar donde se puede ubicar. - N° 07. Puntos varios. El Sr. Alcalde Municipal manifiesta que ya hay respuestas por solicitud que se hizo para que se mande equipo y equipar el centro de salud de la Comunidad de La Dorada, solo se necesita que la Municipalidad apoye los el Recurso Humano, y que han analizado que se traslade el recurso que hay en la Comunidad de Las Juntas de los Laminos y colocar otro Recurso en el Centro de salud de la Junta de los Laminos.

Continua manifestando el señor Alcalde Municipal que IHGOMIN, Instituto Hondureño de Geologias y Minas y que lo que se ha demandado que se puedan dar permisos de mineral no metalico siempre que sea a travez de la delimitacion y se tenga la concesion como Municipalidad y que todos los trámites se haran a travez de la Mancomunidad Cuisayote que al tener todas la documentacion se podra ya dar permisos. - Tambien manifiesta que hay que analizar unas fechas para restructuring o organizar el patronato en Casco urbano, que hay que hacerlo en una asamblea. - Posteriormente se presento el Sr. Tesorero Municipal Franklin Eliakin Portillo y manifiestas a la Corporacion Municipal que ya hay deposito de Transferencias de Tres Meses y que hay un aumento por mes de Lps. 227,541.16 y que hay que hacer (el aumento) la ampliacion al presupuesto Municipal. Dijo el Sr. Alcalde Municipal manifiesta que ya sera el dia de la mudanza y que ha pensado en hacer algo diferente que se celebre y que sea algo bonito y que sea en el kiosco y contrar las marimbas y que se manden a hacer siempre las danzas. - Tambien manifiesta que estubo en la Ciudad de La Ceiba en las fechas 26 al 28 Abril, y que se eligio la nueva junta



Directiva de las AMICHON que quedo dentro de la Junta el Alcalde Municipal de San Francisco del Valle de este Departamento y que se trataron muchos puntos importantes. - Cesa tambien el dia 18 de Abril handrobo por Tiquigualpa en las oficinas de las secretarías de Relaciones exteriores para hacer gestiones de la restitución de los restos del joven Junior Ricardo Mejía, que fallecio tragicamente en el país de Estados Unidos de America, y luego regreso al Tiquigualpa el dia 20 de Abril para entregar las subsunciones del presupuesto municipal 2018 a las oficinas de la Subsecretaría de Derechos Humanos y Justicia Gobernación y Descentralización (SDHJD). Continua manifestando que luego hoy que ir a entregar toda la información del primer trimestre y tambien y ha hacer todos los trámites de las fianzas del Tesorero y Alcalde; Tambien manifiesta que el aumento de la transferencia es muy bueno y que se debe porque se esta trabajando bien en la Municipalidad y que es como un premio para el municipio. Continua manifestando que ya viene un lote de lámparas que solicito y que tambien ya le aprobaron 250 mts de pavimento y que se espera que van a iniciar pronto. Por tanto la honorable corporación municipal en pleno y por unanimidad de votos acuerdan y Aprueban: N° 01. Apoyar con la cantidad de lps. 3,000.00, Tres Mil Lempiras, a la señora Julvia Banessa Mejía, para que pueda llevar a operar a su hija menor en la fundación Ruth Paz en Fecha 13 de Mayo, ya que se reconoce que son familias de bajos recursos económicos. N° 02. Tambien Aprueban: Apoyar con la cantidad de lps. 2,000.00 al la señora Argentina Vasquez para compra de medicamentos para su hijo Reión Naciob que se encuentra hospitalizado en hospital Mario Lanza Bicas en la Ciudad de San Pedro Sula. - N° 03. Tambien aprueban desarrollar asambleas comunitarias el dia



20 de Mayo de las 8:00 A.M. en adelante para la elección del patronato comunal de esta Alcaldía Municipal, n° 04. También Apresaban: Apoyar con un máximo de Lps. 10,000.00, Diez Mil Lempiras para la construcción y reparación de iglesias que han solicitado de diferentes comunidades de este Municipio. - 04. También Apresaban: La Quinta Ampliación al presupuesto Municipal de ingresos, por ingresos de Transferencia Municipal (aumento de Transferencia) por un total de Lps. 2,730,493.92

Dos Millones, setecientos treinta Mil, cuatrocientos noventa y tres Lempiras, con noventa y dos Lps. Si se amplia de la forma siguiente. 26'210. Viales y otros gastos de viaje (Administración Superior) Lps. 15,000.00. - 16100

Beneficios y compensaciones varias Lps. 25,000.00.

16100 sueldos y salarios básicos (secretario) Lps. 15,000.00. - 21430 Teléfono 5000.00, Energía E-21100

Eléctrica Lps. 10,000.00. - 25700. Internet Lps. 6,000.00. - 23200. Construcciones y Reparaciones.

Lps. 60,000.00; - 23350 Lps. 5,000.00 Comisiones y gastos bancarios. 25500, Lps. 500.00, 25600 publicidad y propaganda Lps. 10000.00. 31100. 50,000.00; 33400. Lps. 10,000.00. 34400 Lps. 46,074.09

35610. Lps. 65,000.00. 35620 Lps. 66,000.00. 47210 Lps. 273,049.39. - 47210 Lps. 500.000.00. 23100

Lps. 60,000.00. 54200. Lps. 105,672.87. 54200. Lps. 136,524.70. 23100 Lps. 65,000.00; 23100. Lps. 60,000.00. 42310. Lps. 91,098.78. 54200. Lps. 120,000.00

54200. Lps. 200,000.00; 47110. Lps. 25,000.00. 47110 Lps. 50,000.00; 23400 Lps. 15,000.00. 23400 Lps. 50,000.00; 55110. Lps. 125,000.00; 11110. Lps. 15,000.00. 27-210. Lps. 6,000.00; 11100. Lps. 70,000.00. 23400. Lps. 40,000.00; 47210. Lps. 75,000.00; 47210 Lps. 50,000.00. 47210. Lps. 209,574.09. Gran Total Lps. 2,730,493.

05. También avesdan: Que en cumplimiento con los objetivos de país, Para una Vida Mejor, específicamente en el marco del programa presidencial "Somos Vidas Mejor", Adherirse a los Beneficios que impulsa el proyecto "Somos Comunitario", con



el fin de generar amplios en diversas áreas
de desarrollo y de protección forestal. - #06.

También aprueban que hora de Reunión (parcial)
de primero de cada mes de Corporación Munici-
pal darán inicio a las 8:00 A.M. - #07.
no habiendo más de que tratar el sr. Al-
calde municipal Guido Espinoza (Orlando Espinoza)
dio por cerradas la sesión y se firmas
para hacer constar.



Jorge X